

# 平成29年度第5回西仙北地域協議会会議録

平成29年11月2日

西仙北地域協議会

## 平成29年度第5回西仙北地域協議会会議録目次

■開催日時	1
■開催場所	1
■出席委員	1
■欠席委員	1
■出席職員	1
■次第	1
■開会	1
■会長あいさつ	2
■支所長あいさつ	2
■会議録署名委員の指名	3
■協議	3
(1) 大仙市の立地適正化計画について	3
(2) 平成29年度地域枠予算の要望について	4
(3) 意見発表	8
■その他	12
■閉会	12
■署名	13

■日 時：平成 29 年 11 月 2 日（木）15 時 00 分から

■会 場：大仙市役所西仙北庁舎 3 階会議室

■出席委員：12 名

金啓一委員	斎藤幸雄委員	佐々木孝太郎委員	佐藤主憲委員	信田徹委員
進藤巖委員	俵谷武雄委員	豊巻一男委員	藤林笑委員	堀江公子委員
武藤義治委員	吉田範子委員			

■欠席委員：5 名

池田裕毅委員	加藤真委員	嵯峨幸恵委員	佐々木好美委員	田口繁委員
--------	-------	--------	---------	-------

■出席職員：6 名

佐々木繁隆（西仙北支所長）	鈴木 吉信（市民サービス課長）
田村 一彦（農林建設課長）	小山田幸哉（西仙北中央公民館長）
新田 雅昭（地域活性化推進室副主幹）	佐藤 剛（地域活性化推進室主査）

■次 第：

- 1 開 会
- 2 会長あいさつ
- 3 支所長あいさつ
- 4 会議録署名委員の指名
- 5 協 議
  - (1) 大仙市の立地適正化計画について
  - (2) 平成 29 年度地域枠予算の要望について
  - (3) 意見発表
- 6 そ の 他
- 7 閉 会

---

(15 時 00 分 開会)

■日 時：平成 29 年 11 月 2 日（木）15 時 00 分から

■会 場：大仙市役所西仙北庁舎 3 階会議室

■出席委員：12 名

金啓一委員	斎藤幸雄委員	佐々木孝太郎委員	佐藤主憲委員	信田徹委員
進藤巖委員	俵谷武雄委員	豊巻一男委員	藤林笑委員	堀江公子委員
武藤義治委員	吉田範子委員			

■欠席委員：5 名

池田裕毅委員	加藤真委員	嵯峨幸恵委員	佐々木好美委員	田口繁委員
--------	-------	--------	---------	-------

■出席職員：6 名

佐々木繁隆（西仙北支所長）	鈴木 吉信（市民サービス課長）
田村 一彦（農林建設課長）	小山田幸哉（西仙北中央公民館長）
新田 雅昭（地域活性化推進室副主幹）	佐藤 剛（地域活性化推進室主査）

■次 第：

- 1 開 会
- 2 会長あいさつ
- 3 支所長あいさつ
- 4 会議録署名委員の指名
- 5 協 議
  - (1) 大仙市の立地適正化計画について
  - (2) 平成 29 年度地域枠予算の要望について
  - (3) 意見発表
- 6 そ の 他
- 7 閉 会

---

(16 時 30 分 開会)

○小山田館長（以下「館長」と表記）

本日はお忙しいところご出席いただきましてありがとうございます。ご案内しました時刻になりましたので、ただ今から平成 29 年度第 5 回西仙北地域協議会を開会いたします。はじめに、西仙北地域協議会佐々木会長よりごあいさつ申し上げます。

○佐々木西仙北地域協議会会长（以下「会長」と表記）

本日の第5回西仙北地域協議会の開催にあたり、お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございます。

今日は、大仙市の立地適正化計画について、また地域枠予算の審議について7件ほどございますので、皆さんの忌憚の無いご意見をよろしくお願ひします。

○館長

ありがとうございました。続きまして佐々木支所長よりごあいさつをお願いします。

○佐々木支所長（以下「支所長」と表記）

本日はお忙しいところ、「第 5 回西仙北地域協議会」にご出席いただきまして、ありがとうございます。

前回 9 月 14 日の協議会において、7 月、8 月の豪雨災害についてお話しさせていただきましたが、その後も 9 月 23 日の台風、そして昨日は暴風により警戒対策本部が設置されるなど、例を見ない 29 年度になっているような気がします。

さて、9 月 24 日には市議会議員選挙が執行され、西仙北地域では 4 名が当選されております。当選された皆様に心からお祝い申し上げます。また、10 月に入ってからは黒森山健康マラソン、各地域のお祭り、衆議院議員総選挙、にせんばく文化祭等々の事業も目白押しで、25 日の金婚式には西仙北地域では 6 組の皆様が式典に参加されました。お祝いをもうあげます。

また、私こと、先月 29 日から綱昨日まで引き交流による友好交流都市韓国唐津市に行ってきました。交流 10 周年を記念した事業で、今後経済交流を進めようと、各界、市議会、商工会議所、商工会、JA の皆様 22 名で式典に参加してきました。

唐津市には綱引き博物館がありまして、ユネスコ登録がされています。その博物館で、刈和野の大綱引き特別展が開催されて、その展示には目を見張るものがありました。来年は、大仙市でも 10 周年を祝う事業を計画しているようありますので、しっかり経済興隆発展に結びつけていければと感じてきたところであります。

本日、審議の前に大仙市の立地適正化計画について説明させていただき、地域枠予算の審議 7 件、意見発表の流れなっておりますのでよろしくお願ひ申し上げまして、挨拶といたします。

○館長

ありがとうございました。このあとの進行については「大仙市地域自治区の設置等に関する条例」第8条第4項の規定により、会長が議長を務めることとなっておりますので、よろし

くお願いします。

○会長

それでは、会議を始めます。今日の出席委員は、17名中12名で、2分の1以上出席しておりますので、会議は成立していることをご報告いたします。

次第の4、会議録署名委員を指名します。会議録署名委員には、佐藤主憲委員、進藤巖委員にお願いします。

それでは次第の5、議題(1)大仙市の立地的成果計画について、建設部都市管理課より説明をお願いします。

○都市管理課富樫参事

【配付資料に基づき説明】

○会長

ありがとうございました。ただいま大仙市の将来像について説明がありましたが、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○支所長

私からよろしいでしょうか。今後の協議会との関わりがどのようになるのか教えていただきたいと思います。例えば、素案ができるから意見を協議会でもらうとか今後の関わり方について説明してください。

○富樫参事

はい、このためだけに地域協議会を開催していただくというのは難しいと思います。素案ができた段階で、委員の皆さんの方にご説明する機会があればいいと思っています。ただ、来年の3月までこの計画を策定しなければなりません。その間に都市計画審議委員会ですか、様々な事務手続き等を踏んでいかなければなりません。その合間に説明ができればいいのですが、素案ができた段階で委員の皆さんだけではなく、パブリックコメント等の手法を用いまして、地域住民の皆さんから広く意見をいただきたいと思っています。委員の皆さんには地域の代表という認識でありますので、もし地域に戻ったとき大仙市でこんな計画を作成しているようですよという感じで広めてもらえば、この計画もより地域の方に浸透していくのではないかと思います。

また、7月の下旬に市民の方1,200人を対象に無作為でアンケートを行いました。その中でどういったまちづくり、施策を望むかという部分で意見をいただいておりますので、その意見を加味した形で計画を策定していきたいと思いますのでよろしくお願いします。

○会長

今説明があったとおり住民の意見も十分に反映される計画になるそうなので、我々も感心

をもってまいりたいと思います。他に無いようすで以上で終わりたいと思います。

○館長

ただいまの説明をもちまして、富樫参事と都市管理課の職員は退席いたしますのでご了承ください。

○会長

次に議題(2) 平成29年度地域枠予算の要望について審議します。今回は新規事業が1件、継続事業が6件でございます。以前協議会でもありましたが、継続事業については説明をなるべく簡素化するということで、数回に分けて説明をお願いします。

○事務局新田

はい、今回の地域枠予算の申請は6件が恵贈事業、そして1件は新規事業でございます。それで新規事業については、今回代表の方がいらっしゃってますので直接説明をお願いします。残りについては、3件ずつ分けて事務局で説明いたします。

類型III型

①鶴西仙独演祭事業

事業の目的：秋田県出身バンド鶴と西仙北地域住民と協働でコンサートを実施することにより、交流を深め地域に活力をもたらすこととする。

事業の概要：●日時 平成29年11月25日

●場所 西仙北中央公民館

●内容 秋田出身バンド「鶴」のコンサート

西仙北中学校のプレゼンタイム、西仙ソーランと合唱

申請団体：鶴西仙独演祭実行委員会

申請額：300,000円

【戸嶋鶴西仙独演祭実行委員会長配布資料に基づき説明】

○会長

ただいまの説明に関し、何かご意見、ご質問等ございませんか。

○俵谷委員

時間が書かれていませんが何時からでしょうか。それから、せっかくの機会ですのでチラシ等を制作したらどうでしょうか。

○戸嶋鶴西仙独演祭実行委員長（以下「実行委員長」と表記）

11月25日に西仙北中央公民館で、入場無料で行わせていただきます。時間ですが、飲食

ブースがあるのですが、そちらが 11 時から 16 時までとなります。コンサート自体は 16 時から行う予定です。チラシ等は現在制作中でございまして、今回こちらに間に合えばよかつたのですが、現在制作中ということです。

○俵谷委員

はい、わかりました。

○佐藤委員

私からもよろしいでしょうか。収入のところですが、負担金とあります。これはどこから出すのですか。

○実行委員長

はい、負担金ですが物販で売った収益と、実行委員がお金を出し合って埋め合わせをしていきたいと思います。

○佐藤委員

自分たちも負担するということですね。地域枠予算は全額負担ということはないですか。

○支所長

地域枠予算のⅢ型ですので、総事業費の 6 分の 1 は団体が負担することになります。

○会長

他にありませんか。無いようですので鴨西仙独演祭事業は承認することとします。次に、継続事業 3 件の説明を事務局より説明をお願いします。

#### 【事務局配布資料に基づき説明】

類型 I 型

②地域文化の継承事業

事業の目的：刈和野の大綱引きの伝統文化の継承と PR を目的とする。

事業の概要：●日時 平成 30 年 2 月 10 日

●内容 刈和野の大綱引きのポスター・パンフレットの作成と、ミニかまくら用キャンドルの設置

申請団体：西仙北支所市民サービス課

申請額：299,310 円

類型 I 型

③大佐沢公園桜木テングス病除去事業

事業の目的：大佐沢公園内の環境整備を行い、公園の魅力を地域内外に発信し、公園の利用促進を図る。

事業の概要：●日時 平成 30 年 3 月中旬

●場所 大佐沢公園

●内容 桜木の剪定

申請団体：西仙北支所農林建設課

申請額：300,000 円

### 類型Ⅲ型

④西仙北地区伝統文化交流事業

事業の目的：当該事業の実施により、地域住民の親睦交流及び地区全体のコミュニティ活動の活性化を図る。

事業の概要：●日時 平成 29 年 11 月 26 日

●場所 土川地区公民館

●内容 作品展示、芸能発表等

申請団体：西仙北地区伝統文化交流事業実行委員会

申請額：164,000 円

### ○会長

ただいまの説明に関し、何かご意見、ご質問等ございませんか。

### ○武藤委員

桜のテングス病除去事業の事業費ですが、税抜きの 30 万円ということですか。

### ○田村課長

税込みの 30 万円となります。30 万円の範囲内ができるだけの桜の剪定を行っていただく予定です。

### ○佐藤委員

この事業は昨年もやったと思いますが、全体で何年くらいかかる予定ですか。またあそこの桜は大体何本くらいあるのですか。

### ○田村課長

今年と来年やって大体 3 年くらいだと考えております。桜の本数については、公園全体となりますとちょっとすぐには出てきません。

### ○事務局新田

国道から見える桜大体 20 本程度を想定しています。ですから大佐沢公園の桜を全て剪定

するということではありません。また、大仙市内で桜に関する事業をやっていない地域が神岡と西仙北地域でありまして、今年から当地域でも大佐沢公園の桜のライトアップをし、それを桜に関するひとつの事業として実施しております。あくまでもバイパスから見える桜大体 20 本程度を予定していますが、そのうち昨年は 10 本実施しました。今年は残りの 10 本を予定しております、今年でこの事業は終わりたいところでは考えております。また、公園の上の方の桜については現在実施を予定してございません。

○俵谷委員

桜のテングス病は他の桜の木にうつりますので、2 年では終わりではなくて、ずっとやるわけにはいきませんけれど、ある程度継続していくかなければいけないと思います。

○佐藤委員

市で桜に関する整備の事業があつたかと思います。大佐沢公園以外にも各地区に桜があるわけですが、それらを整備した場合市からの補助等があるものですか。

○会長

佐藤委員が言っておられるのは桜守事業のことだと思います。それと地域枠との兼ね合いもあるでしょうから、事務局に調べていただき後日報告していただけたらと思います。

他に無いようですので、説明のあった 3 件は承認することとします。

次に、残りの継続事業について事務局より説明をお願いします。

【事務局配布資料に基づき説明】

類型Ⅲ型

⑥にしせん未来塾映像制作記録事業

事業の目的：西仙北地域を紹介する番組を制作し、地域住民が地域の魅力を再発見してもらうことを目的とする。

事業の概要：●日時 平成 29 年 11 月 25 日

●場所 アルカディア市ヶ谷

●内容 番組「GoGo!!綱が～る」の PR と撮影

申請団体：にしせん未来塾

申請額：43,500 円

類型Ⅱ型

⑥刈和野駅前イルミネーション交流事業

事業の目的：地域の話題となるようなスポットの創出と、地域の子ども達のイベント参加協力による地域の活性化を図る。

事業の概要：●日時 平成 29 年 12 月 18 日～平成 30 年 2 月 10 日

- 場所 刈和野駅前大綱展示場
- 内容 イルミネーションの設置

申請団体：刈和野駅関連施設管理運営組合

申請額：108,000円

#### 類型I型

⑦冬花火～刈和野の大綱引き 2018～事業

事業の目的：刈和野の大綱引きの盛り上げと、観光客と地域住民が交流することでの地域と「刈和野の大綱引き」の活性化を図る。

事業の概要：●日時 平成30年2月10日

- 場所 佐々木興業株式会社駐車場

- 内容 花火の打ち上げ、屋台、ステージショー

申請団体：西仙北支所地域活性化推進室

申請額：300,000円

#### 【事務局配布資料に基づき説明】

##### ○会長

ただいまの説明に対し、何かご質問等ございませんか。

##### ○俵谷委員

にせん未来塾の補助金の申請額がちょっと少ないよう思いますが、これで大丈夫でしょうか。

##### ○事務局新田

東京への旅費2名分ということで、この額になりました。

##### ○俵谷委員

これは、日帰りでしょうか。

##### ○事務局新田

はい、そうです。また、市からは支所長と市民サービス課の担当が行くことになっておりまして、いずれも日帰りとなっております。

##### ○武藤委員

市職員の出張の分と、未来塾の分と一緒に申請ということですか。

○事務局新田

いえ、市の職員の分は予算措置をしておりまして、あくまでも団体の方 2 名分の旅費の申請となってございます。

○会長

他にありませんか。

○武藤委員

刈和野駅前イルミネーション交流事業についてですが、12月から2月10日までイルミネーションを点灯するということですが電気料は発生しないのですか。

○事務局新田

こちらはⅡ型の事業ということで、電気料金については刈和野駅管理組合さんの方で負担することになっております。あくまでもイルミネーションの設置と購入という部分で市が支援するという形になります。

○俵谷委員

冬花火についてですが、豚汁の振る舞いを毎年やっているようですが、今年も実施する予定ですか。

○事務局新田

はい、西仙ふれあい美食づくり実行委員会の方で実施する予定です。4月の申請書にも事業予定に入っていました。

○俵谷委員

ことは、ステージショーなど新たなイベントも実施されるということで、事務局には大変難儀をかけますがよろしくお願いします。

○会長

他にありませんか。無いようですので、申請がありました事業については承認することいたします。次に、次第の 3 の意見発表に移ります。市や地域枠予算を活用した事業に参加してみてのご意見、ご感想をいただくということで前回の協議会で提案がありましたが、10月に行われた事業について事務局より説明をお願いします。

#### 【事務局配布資料に基づき説明】

○会長

地域協議会委員として何ができるかということで皆さんにご協議をいただきまして、その

結果事業に参加し、そして意見や感想を述べるということで本協議会の新たな取り組みでございます。それでは、マイクを回しますので参加された方はご意見等をお願いします。

○金委員

それでは、私からは黒森山健康マラソンについて話をさせていただきたいと思います。今年で第29回目となりますこのマラソン大会ですが、参加者が子どもからお年寄りまで190名を越える参加者があり近年にない参加率でした。来年は30回の記念大会になるということで、10キロのコースを設けるとか思考を変えた運営をしていきたいとのことでした。地域一丸となって、30回の記念大会を盛り上げていってほしいと思いました。

○斎藤委員

亀田街道・雄清水まつりについてですが、参加者が200名程集まりました。もう少し、事業の中にステージイベントみたいなものがあれば参加者が増えるのではないかという意見がありましたので、今後検討してもらいたいと思います。

○佐藤委員

半道寺のふるさとまつりに参加してきました。今回で5回目になりますが、午前中は小田島会による民謡、そして午後は地元の方による踊りやカラオケなどの芸能発表でした。ふるさとまつりとなっておりますが、農作業が終わった後の収穫祭的な意味合いもあって実施しています。今年は約150人の参加者がいましたが、回数が重ねるにつれてマンネリ化が見られます。午前中はプロの方が来て、午後は地元の方というのが定着しております。この事業は地域枠予算を活用して実施していますが、補助金をもう少し上積みしていただければもっと良い事業ができるのではないかと思っております。

○信田委員

私も半道寺ふるさとまつりに行ってきました。刈和野ではこのような事業が無いので非常に新鮮に感じました。刈和野ではふるさと西仙まつりのような大きなお祭りはありますが、その地域中のその地区で行われているということで非常に地域に密着している事業だと思います。おもてなし隊のスコップ三味線とか見ていて楽しかったですけれど、参加者の方もお年寄りばかりではなく、若い人たちもたくさんいてとても良い事業だと思いました。土川半道寺の熱気というものを感じさせていただいたと思います。また、土川では同様の事業を小杉山、心像、西今泉でも行われていて、地域の方にもとても喜ばれている事業だと感じました。

また、にしせんぼく文化祭にも参加させていただきました。当日は、地元の日ノ出町の行事に参加して午後から行つきました。出店を目当てに行つたのですが、当日はすごい雨で中を中心に見学してきました。2階、3階は書道や絵画などの作品展示がされていて、西仙北にもすばらしい技術を持った方がたくさんいらっしゃると思いました。私が申し上げたいのは、我々日ノ出町の町内会のミスかもしれません、にしせんぼく文化祭という大きな行

事がある場合は、それに被らないように事業の日程を組まなければいけないと思いました。

#### ○俵谷委員

私もにせんぱく文化祭の方に参加してきました。当日は人がいっぱい向かいの空き地が車でいっぱいでした。やはり、公民館改築の際は相当数の駐車スペース必要であるということを再三主張しましたが、聞き入れられず残念に思います。やはり、人を集めには地域の方が発表できる場がなければいけないと思います。プロの方を連れてきてそれで終わりでは駄目だと思います。春に浮島神社の祭典で、刈和野地区の会長会が主体となって舞台を作り、イベントを実施しました。小桜舞子さんを呼んでステージショーをやっていただきましたが、その前に地元の方が参加できるカラオケ大会を行いました大変好評でした。ですから、地元の方の発表の場の提供というのが大事だと思います。

#### ○豊巻委員

私もにせんぱく文化祭に行ってまいりました。雨の中での開催ですが、出店とそして講堂の中はたくさんの人で賑わっていました。また、2階には習字等の作品も展示されていて地域には才能を持った方がたくさんいらっしゃるということが分かりました。文化祭の1週間前に開催された秋の稔りフェアにも行きましたが、負けないくらいの盛り上がりを見せしていました。地域住民の発表の場として続けていってほしいと思います。

#### ○藤林委員

私は10月28日ににせんぱく文化祭に参加しましたが、例年に比べると人が少なかったように思います。特に子どもの参加が少なくて原因を聞いてみたら、小学校の玉納めがあつたということでした。ですから、開催日をもっと早くアピールして行事がバッティングしないようにした方がいいと思います。また、作品展示ですが習字の作品が3階に展示されていて、多分お孫さんの作品を見ようとしていたと思いますが、おばあさんがそれを見ようと階段を必死に上っていました。公民館が改築されれば状況は違うかもしれません、作品の展示の場所の工夫が必要だと思いました。

#### ○武藤委員

黒森山健康マラソン大会に行きました。この事業は大仙市体育協会からの交付金でやっております。参加者のほとんどは中学生で、一般の方だと走り慣れた人しか参加していないというのが現状です。10年前ですと100名を越える一般の参加者がいましたが、今は30名程度です。他の市町村でも様々なマラソン大会がありまして、参加者もなかなか集まらない状況です。他の市町村でも色々なマラソン大会が行われていますし、一般参加者を増やすには難しい状況ですが、支部長を中心に頑張っておられますので、私もこれからも協力していくたいと考えています。

### ○吉田委員

私も黒森山健康マラソンの方に商工会婦人部として参加してきました。今年は天気に恵まれたこと也有って、参加者が多かったように感じます。来年は30回の記念大会になると思ひますので、子ども達が喜ぶような取り組みを考えて行きたいと思います。

また、文化祭の方にも西仙北太鼓の会として参加しまして、大綱太鼓の30周年記念事業をやりました。もっとお客様が集まると思ったのですが、ほとんど身内だけの出席でおわってしました。話を聞くと28日は和ピアでも大々的なイベントが行われたようで、そちらの方に行つた方もいらっしゃったようです。他の地域とイベントが被らないように、もう少し工夫していただけたらと思います。

### ○会長

私は29日に公民館の方に行ってきました。すごい雨の中でしたが、駐車場がいっぱいでした。中に入つたら講堂の方は人がたくさんいて、こんなに人が集まっているのかと驚きました。また、2階3階には各種作品が展示されていて、地域には芸術に長けている人がたくさんいるということがわかりました。

それでは、館長さんもいらっしゃいますので公民館の建替えについても含めましてお話しただきたいと思います。

### ○館長

文化祭の方にたくさんご来場いただき、そしてたくさんの貴重なご意見をいただきましてありがとうございました。22日が選挙だった関係もありまして、28日、29日に重なってしまったというのが実情でございます。28日の午前は出前民謡を行いまして約150名の方が来場されました。また、午後は太鼓の会の30周年ということで多くの方にご来場いただきました。それから、駐車場では野菜の直売をやっていただきました。また、翌日29日ですが、雨の中にもかかわらずたくさんの方がお見えになりまして、お借りしました向かいの駐車場は終日いっぱいございました。

また、公民館の建替えについては、9月議会におきまして、基本設計委託料そして解体の実施設計委託料を可決していただきました。10月の半ばに業者が決まりまして、打ち合わせをしているところでございます。

### ○会長

ありがとうございました。今日委員の皆さんから出された意見については、今後事務局の方でまとめていただき、提言するという形にしていただきたいと思いますのでどうかよろしくお願いします。

### ○館長

これをもちまして第5回西仙北地域協議会を終了します。長時間にわたりお疲れ様でした。

(17時00分 閉会)

西仙北地域協議会運営規程第7条第2項の規定によりここに署名する。

会議録署名委員

竹原 王寛

延藤 崇文